

























COMMUNIQUÉ DE PRESSE 12 juin 2024

## Élections législatives 2024 :

En Occitanie, les fédérations et représentants des personnes âgées s'unissent pour appeler à une politique ambitieuse du Grand Âge!

L'interfédérale Grand Âge Occitanie réunit pour la première fois des représentants des personnes âgées et de leurs familles ainsi que des fédérations d'acteurs publics privés <u>non lucratifs</u> gestionnaires d'EHPAD et de services à domicile.

À l'occasion de la journée mondiale de sensibilisation à la maltraitance des personnes âgées le 15 juin, l'interfédérale Grand Âge Occitanie lance une campagne pour mettre en lumière, auprès du grand public et des élus, les enjeux sociaux du Grand Âge, les attentes des personnes âgées et de leurs familles, et les besoins des acteurs du secteur pour un accompagnement digne des aînés.

« Et vous, où serez-vous quand vous serez vieux ? » : c'est le credo de la nouvelle campagne de sensibilisation de l'interfédérale Grand Âge Occitanie. Le but ? Attirer l'attention sur un sujet qui concerne toutes les générations : le vieillissement croissant de la population¹ et l'accompagnement du Grand Âge.

Depuis des années, les acteurs publics et non-lucratifs sont engagés pour le bien-être et l'autonomie de plus de 48 000 personnes âgées en Occitanie<sup>2</sup>. Ils assurent un accompagnement de nos aînés au quotidien, et sont aussi à l'écoute des aidants et des proches pour les soutenir dans des moments de vie parfois difficiles. A l'opposé des logiques marchandes dont l'actualité a montré l'incompatibilité avec l'accompagnement des plus fragiles, les établissements publics, associations, mutuelles et fondations incarnent sans relâche les valeurs centrales de désintéressement et de solidarité.

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Entre 2020 et 2030, le nombre de Français âgés de 75 à 84 ans va augmenter de 49% (Source : Rapport du Haut-commissariat au Plan datant du 9 février 2023 « Vieillissement de la société française : réalités et conséquences »).

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Source : point presse du 24 mai 2023 de l'ARS Occitanie.

« Manquer d'ambition sur un sujet sociétal aussi fondamental est, et resterait, une faute collective impardonnable dont toutes les générations auront à souffrir au soir de leur vie ou face à une perte d'autonomie."

Plaidoyer FNAPAEF pour une politique du vieillissement, du grand âge et de la perte d'autonomie – Novembre 2023

La campagne de sensibilisation lancée vise à mettre en avant les belles histoires du quotidien des établissements et services d'accompagnement dédiés aux personnes âgées, et l'engagement des professionnels et des associations dans cet accompagnement, mais aussi à rappeler les difficultés auxquelles ils font face, et les besoins nécessaires à un service toujours plus adapté et qualitatif.

En effet, les organisations du secteur du Grand Âge alertent depuis plusieurs années les pouvoirs publics sur la profonde et rapide dégradation de la situation budgétaire des établissements et services, mais aussi sur les difficultés de financement rencontrées par les familles ou les personnes âgées elles-mêmes à l'approche de ces étapes du Grand Âge et de la perte d'autonomie.

Leur appel est resté sans effet, en dépit de toutes les promesses, de tous les rapports officiels, des mesures insuffisantes et des besoins exprimés par les personnes âgées, les familles et les professionnels. La campagne électorale des prochaines élections législatives doit remettre au cœur des débats le besoin d'une politique ambitieuse du Grand Âge, que la prochaine majorité en place devra enfin mettre en œuvre.

La conséquence tangible est désormais une dégradation majeure de la qualité de l'accompagnement des personnes âgées, voire l'absence de solution pour nombre de personnes en perte d'autonomie, livrées à l'isolement, à l'insuffisance de soins ou la charge de leurs proches lorsqu'ils le peuvent

C'est l'objet de l'alerte relayée par 13 acteurs nationaux du secteur du Grand Âge en avril : appeler à une action immédiate et enfin volontariste des pouvoirs publics pour débloquer des fonds d'urgence, augmenter structurellement les moyens alloués et confirmer l'élaboration d'une loi Grand Âge et Autonomie à la hauteur des attentes du secteur. Vous pouvez retrouver le communiqué de presse dédié ici.

Par le lancement de sa campagne de sensibilisation, et dans ce contexte électoral exceptionnel, l'interfédérale Grand Âge Occitanie affirme son engagement aux côtés des familles et des professionnels et appelle chacun à une prise de conscience quant à la nécessité d'une politique ambitieuse pour l'accompagnement des personnes âgées dans notre région.

Contact:
Fanny BRUNET
f.brunet@uriopss-occitanie.fr / 06 12 46 03 74

## À PROPOS

L'interfédérale Grand Âge Occitanie réunit pour la première fois des représentants des personnes âgées et de leurs familles ainsi que des fédérations d'acteurs publics privés non lucratifs gestionnaires d'EHPAD et de services à domicile.

Créée en 2024, son objectif et de sensibiliser le grand public à la cause du Grand Âge et de porter auprès des élus la nécessité d'une politique ambitieuse pour un meilleur accompagnement des personnes âgées. L'interfédérale Grand Âge Occitanie c'est à ce jour : ADEDOM, ADESPA, ADPA, AVEC, Citoyennage, FNADEPA, FNAPAEF, Nexem, UNA, UNADMR, UNASSI, URAF et URIOPSS Occitanie.